

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERNÁN CORTÉS, 8, PRAL.
Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas y de los corresponsales del periódico, ó dirigiéndose directamente al administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

LA SEMANA BURGUESA

De la retirada de los diputados republicanos sólo han resultado hasta ahora algunos arañazos que empiezan á propinarse zorrillistas, federales y centralistas.

Hasta que venga el divorcio.
Que no se hará esperar.

Por el pronto, los republicanos no van á las Cortes. Ni á las barricadas.

De donde resulta una verdad desconsoladora para los que ya se tenían repartidos los destinos.

Que los republicanos no van á ninguna parte.

Bien vengas, mal, si vienes solo, dice el adagio.

Los representantes republicanos en los Ayuntamientos y en las Diputaciones provinciales han estado á punto de abandonar sus puestos, y gracias á la recomendación de la minoría parlamentaria, no han realizado el sacrificio.

Algo teníamos que agradecer á los diputados obreristas.

Porque ¿qué hubiera sido de los intereses del proletariado si los republicanos se retiran de los Municipios y de las Diputaciones? Todos aquellos proyectos que, sin duda por falta de tiempo, no han podido presentar en dos años, se hubieran quedado sin realizar.

Y Chies, el gran Chies, no habría tenido ocasión de pedir que á una calle de Madrid se la pusiera el nombre de Prim.

Cosa que nos estaba haciendo mucha falta.

Pero ahora, gracias al sacrificio que se ha impuesto de continuar en el Municipio, acaso consiga ver realizado aquel asombroso pensamiento con que inauguró sus funciones concejales.

La erección de una estatua á Quevedo.

Y hasta, si le dan tiempo y mimbres, puede que ponga otra vez sobre el tapete aquella proposición en que pedía para los obreros del Municipio el salario mínimo de 10 reales.

Aunque para esto quizá aguarde á que la Agrupación Socialista vuelva á reclamar ese mismo salario de 3 pesetas.

Para ir él luego con la rebaja.

Otra razón potísima han tenido los republicanos para continuar en las Diputaciones provinciales y en los Ayuntamientos, y que alegó un diputado provincial de la de Madrid: que al retirarse ellos perjudicaban á los amigos que tienen agazapados en las nóminas.

Y hay que ponerse en razón.

Justo es sacrificarse por la idea, pero siempre que no se perjudique á los amigos.

Y bueno es ir tirando del Presupuesto lo que se pueda.

Mientras se derriba la Monarquía.

La religión hermanada con los cuernos.

Leemos:

Muchos oficiales de esta guarnición y buen número de personas que tienen que figurar de oficio en la procesión del Corpus nos ruegan supliquemos á la Empresa de la Plaza de Toros de Madrid no señale aquel día para celebrar la corrida en que se ha de despedir de este público el maestro Lagartijo.

Es de esperar que la Empresa de la Plaza de Toros atenderá el ruego de nuestra brillante oficialidad y de las personas que tienen que figurar de oficio en la procesión del Corpus.

Primero, porque no ha de convenirle á dicha Empresa la competencia de otro espectáculo.

Y luego, porque no es justo poner á nuestra espiritual burguesa en el duro trance de optar entre rendir culto á la religión de nuestros mayores ó despedir al maestro.

Un mes antes de la manifestación de 1.º de mayo circuló por la Prensa la noticia de que el Gobierno prohibía dicha manifestación en la vía pública.

Y la noticia se confirmó.

Ahora ha circulado esta otra:

En un círculo político se dijo ayer que los republicanos pensaban realizar manifestaciones por las calles, y según nuestras noticias, no tendrían dificultades por parte de las autoridades, siempre que se realizaran con las formalidades debidas y en días de trabajo.

Y también se confirmará.

Para desengaño de los que creen que las leyes son iguales para todos.

En la villa y corte se ha inaugurado otro frontón, que viene á hacer la competencia á las innumerables *timbas* de todo género en que se desvalija al prójimo.

A pesar de las *batidas* que Aguilera da de vez en cuando para desagrar al Código.

El desarrollo que el vicio del juego, en sus diversas formas, ha tomado en Madrid, se demuestra en esta hoja arrancada al diario de un *Isidro* por cierto periódico que dedica columnas enteras á reseñar las carreras de caballos y los partidos de pelota:

«Sábado 20.—Consagrado el día al juego. Dos partidos de pelota; mucho dinero. Carreras de caballos. *Poule* y apuestas mutuas. Mucho gasto de carruajes. Por la mañana sorteo de lotería. A la noche 30 y 40 y *timbas* franco-españolas. Este es el país de Jauja. No hay necesidad de trabajo. ¡Que trabajen si quieren los pelotaris, jockeys, revendedores de billetes de lotería y croupiers!»

En un solo día no puede pedirse más.

Ni de la moralidad de esta sociedad puede esperarse menos.

A propósito de moralidad... burguesa.

Once Bancos han suspendido sus pagos en Londres desde principios de año, y de ellos ocho, en el mes corriente, habiendo dejado un pasivo de 60.364.000 libras esterlinas.

A esta enorme cifra hay que agregar 80 millones de libras esterlinas á que ascienden las pérdidas ocasionadas con la suspensión de los *Buildings Societies* y los Bancos anexos.

Y si quieren ustedes más guarismos, ó más robos, allá van éstos, tomados de una Memoria publicada por el inspector general de las Compañías anónimas inglesas.

Según dicha Memoria, que se refiere al año 91, fueron puestas en liquidación 874 Compañías; de ellas, 722 voluntariamente y 158 por fuerza. El capital suscrito sólo en las Compañías liquidadas á la fuerza importó 32 millones de las consabidas libras esterlinas, y lo robado al público impositor 20 millones.

¿Quiéren ustedes saber ahora quiénes son los José María sin trabuco que se han embolsado esa futesa? El corresponsal en Londres de *El Liberal*, del cual son los anteriores datos, lo dice: lores, miembros del Parlamento, altos funcionarios públicos, personalidades salientes de la sociedad.

EL 1.º DE MAYO DE 1893

BARCELONA

Fiesta completa han hecho los obreros barceloneses el día 1.º de mayo, á pesar de haber dicho la Prensa lo contrario.

Por la mañana celebróse un *meeting* en el Salón Español, al que acudió extraordinaria concurrencia. Los organizadores de él fueron las colectividades obreras que están conformes en reclamar á los Poderes públicos, de acuerdo con los Congresos socialistas de París y Bruselas, una legislación internacional del trabajo.

Presidió el compañero Comaposada, actuando de secretarios Duval y Batlle.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Ferrer, Castillo, Sala y Martín Rodríguez, versando sus discursos acerca de la organización obrera, de los beneficios que ha de ocasionar al proletariado la jornada legal de ocho horas y de la persistente labor que debe realizar la clase desposeída para ser libre y dueña del fruto de su trabajo.

El compañero Comaposada hizo el resumen de todo lo expuesto, pidiendo á sus oyentes que tuvieran constancia para trabajar por la transformación social que ha de dar la paz al mundo.

Después se aprobó por unanimidad la siguiente conclusión:

Los trabajadores barceloneses, reunidos en el *meeting* del Salón Español con motivo del 1.º de mayo, reiteran su conformidad con los acuerdos de los Congresos internacionales de París y Bruselas, y en particular con el que se refiere al establecimiento de una legislación internacional del trabajo que ponga un límite á la explotación capitalista; afirman la unión con los obreros de todos los países, con todos los que sufren, con todas las víctimas del presente orden social, que consideran injusto é inhumano, y declaran hallarse dispuestos á prestar su concurso á la obra de la reivindicación del proletariado

universal, hasta conseguir recabar de los Poderes públicos leyes que garanticen la existencia de los trabajadores.

Finalmente, formulan una enérgica protesta contra las autoridades al no permitir la celebración de manifestaciones públicas de obreros el 1.º de mayo, mientras las consenten á las demás clases todos los días, lo que constituye un privilegio irritante, para cuya desaparición declaramos hallarnos dispuestos á trabajar sin tregua.

Por la noche celebró la Agrupación Socialista una velada, en la que tomaron parte la compañera Vila, y los correligionarios Tarragó, Vilarrubias, Batllori, López y otros, disertando sobre la manifestación del 1.º de mayo y leyendo varios trabajos alusivos al acto.—*El corresponsal.*

ALICANTE

La casi totalidad de los obreros alicantinos han holgado el 1.º de mayo.

Al *meeting*, organizado en el Centro Obrero, acudieron más de 2.000 trabajadores, entre los que se veía á muchas compañeras.

Presidió el compañero Ripoll, que explicó en un breve discurso el objeto de la reunión.

Habló Pujalte, que demostró la conveniencia de la asociación para todos los fines de la vida y expuso sólidas razones á favor de la jornada legal de ocho horas.

A continuación hizo uso de la palabra Mollá, que, después de indicar que una pertinaz ronquera impedía hablar al compañero Valero, refutó los errores en que incurren los impugnadores de la jornada legal de ocho horas, y censuró enérgicamente á los periódicos burgueses que tratan de hacer creer al obrero que aquella jornada es perjudicial á sus intereses.

El compañero Carratalá enumeró los beneficios que reporta la asociación y patentizó la gran trascendencia que tiene para los trabajadores la manifestación de 1.º de mayo. Refiriéndose á la situación en que se hallan los pequeños burgueses, dijo que el capitalismo los reducirá pronto á la categoría de asalariados, obligándoles á defender las ideas socialistas que hoy torpemente combaten. Terminó su discurso aconsejando la más estrecha unión.

El compañero presidente resumió brevemente los discursos pronunciados, recomendando la asociación.

La concurrencia aplaudió á todos los oradores.

Antes de terminar la sesión, una banda de música amenizó el acto.—*El corresponsal.*

PALMA DE MALLORCA

Contados han sido los establecimientos que han trabajado el día 1.º de mayo en esta capital, á consecuencia de que la generalidad de los obreros no parecieron por ellos.

Por la tarde se celebró un *meeting* en el Teatro-Circo Balear, organizado por la Agrupación Socialista y las Sociedades de resistencia.

El auditorio fué numeroso, pues seguramente pasó de 2.000 personas.

Presidió el compañero Pascual é hicieron uso de la palabra el mismo correligionario, en nombre de la Agrupación Socialista y de la Sociedad de Albañiles; José Hijosa y Luis Bernat, de la Sociedad de Manteros, Tejedores y artes similares; Manuel Escudero y Andrés Calatayud, de la de Carpinteros y ramos anexos, y Francisco Roca, en nombre de la Federación Local y de la Sociedad de Zapateros.

Los discursos, todos muy aplaudidos, fueron encaminados á señalar la gran significación del 1.º de mayo, la importancia de la jornada legal de ocho horas, á hacer la crítica de la sociedad burguesa y demostrar las sólidas bases en que descansan los principios socialistas, y, por fin, á recomendar la unión de los proletarios para que conquisten el principal instrumento de su emancipación: el Poder político.

A más de este acto, algunas Sociedades obreras celebraron con modestos banquetes la fecha del 1.º de mayo, que tanta importancia tiene para la emancipación del proletariado.—*El corresponsal.*

PUEBLO NUEVO DEL MAR

La fiesta del 1.º de mayo se ha celebrado aquí con gran entusiasmo y dará excelentes resultados para nuestra causa, según lo prueba el aumento que han tenido ya las Sociedades de resistencia y la Agrupación Socialista.

El acuerdo tomado por estas colectividades fué que el 1.º de mayo los trabajadores se pasearan por la calle de la Libertad, celebrar un *meeting* por la tarde en el Teatro de la Marina y una velada por la noche en el local social.

El programa se ha cumplido con toda fidelidad. Los trabajadores pasearon por la mañana, y por la tarde acudieron al *meeting*.

Este lo presidió José María Soto, haciendo uso de la palabra los compañeros Borrás, por la Sociedad de Panaderos; Tomás, por la de Carpinteros; Genovés, por la Agrupación Socialista, y Cases, Martínez y Gascó en representación de los compañeros de Valencia. Los delegados de las Sociedades recomendaron la unión de todos los obreros para alcanzar la jornada de ocho horas, y los otros compañeros manifestaron que la burguesía se verá obligada a conceder dicha jornada ante la fuerza cada vez mayor de los explotados, aconsejando a éstos que acepten los ideales socialistas y procuren reavivar el espíritu de clase entre sus compañeros.

El presidente, después de acentuar las declaraciones hechas por los oradores y de protestar contra el Gobierno por impedir la manifestación al aire libre, levantó la sesión.

Todos los discursos fueron acogidos con estruendosos aplausos.

A la velada asistió un gran número de compañeras y compañeros, siendo pequeño el local para contenerlos a todos. La presidió también el compañero Soto y hablaron los mismos delegados que tomaron parte en el meeting y José Llavador, quien disertó acerca de las causas que originan el que los adelantados mecánicos, que deben beneficiar a todos, perjudiquen hoy al trabajador.

El compañero Genovés, en nombre de la Agrupación, dió las gracias a la esposa de Soto por haber hecho la bandera que representa los ideales socialistas. La mentada compañera manifestó que sus deseos no eran otros sino ver a los trabajadores agrupados bajo la bandera roja y defenderla con tesón y energía hasta que triunfe la causa de los oprimidos.

Todos los compañeros que usaron de la palabra, y sobre todo la esposa de Soto, fueron aplaudidos frenéticamente.

El compañero Genovés dió lectura a varios escritos de la correligionaria Joaquina Pascud, publicados en LA GUERRA SOCIAL, que el auditorio aplaudió con entusiasmo.

Desplegando la bandera y dando un viva al 1.º de mayo, levantó la sesión el compañero presidente. — *El corresponsal.*

GIJÓN

Ningún obrero de esta localidad ha acudido al trabajo el 1.º de mayo, reinando gran animación por calles y paseos.

Organizados por el Centro Obrero y la Agrupación Socialista, se verificaron dos meetings, uno por la mañana en el Circo, y otro por la tarde en la Plaza de Toros. Al primero acudieron unas 2.500 personas, y al segundo más de 3.000.

El del Circo se empezó a las diez y media de la mañana. En el escenario se habían colocado la bandera del Centro, la de la Agrupación Socialista y los estandartes de las Sociedades de Canteros y de Refinadores.

Presidió Manuel Pendas, que concedió la palabra al compañero Antonio, de la Sociedad de Afiladores. Este compañero aconsejó la unión de todos los oprimidos para acabar con la casta explotadora y recomendó a las mujeres que se asocien.

Elias Rodríguez, de la Sociedad de Canteros, expuso en términos sencillos la importancia de la jornada de ocho horas y excitó a todos a que peleen con resolución hasta conseguirla.

Ignacio Martín, en nombre de los Refinadores, manifestó que había que luchar para conseguir la jornada de ocho horas (que era un paso importante) y sostuvo que era preciso unirse con los trabajadores de los demás países.

Finalmente, y en representación de la Agrupación Socialista, hizo uso de la palabra Aurelio Fernández, que pronunció un extenso discurso, haciendo resaltar la superioridad de la lucha política sobre la lucha económica, y encargando a todos que, sin abandonar la organización societaria, presten principal atención al Partido Socialista Obrero, pues mientras aquélla sólo se propone mejorar el estado actual de los trabajadores, el Partido Obrero pelea por alcanzar eso también, y sobre todo por acabar con las clases sociales y emancipar económicamente a los asalariados.

Terminó su peroración protestando contra la conducta del Gobierno liberal por haber estado a la altura del Gobierno conservador en cuanto a respetar el derecho de manifestación, y dando vivas al Partido Socialista, a la jornada de ocho horas y al proletariado universal.

El presidente se mostró complacido por el orden habido en el meeting y por la excelente acogida hecha a las ideas expuestas, y levantó la sesión.

El auditorio aplaudió frecuentemente a los oradores. En el meeting de la tarde hicieron uso de la palabra los compañeros referidos, abogando todos por la unión; el compañero Aurelio Fernández encareció que se hiciera toda la propaganda posible en las minas de Sama, Mieres y Aller.

La jornada ha sido, como se deseaba, eminentemente pacífica. Sin embargo, las autoridades adoptaron mil precauciones, creyendo que el orden burgués corría peligro inmediato. — *El corresponsal.*

VALENCIA

Valencia ha celebrado dignamente este año, como los anteriores, el acto de manifestación de 1.º de mayo, demostrándonos este movimiento de las huestes proletarias que aquí se desarrolla cada vez más la conciencia de clase entre los trabajadores, pues a pesar de ser día laborable este año el 1.º de mayo, puede decirse que en Valencia no trabajó nadie en ese día.

Esto indica dos cosas: que la clase obrera adelanta rápidamente en sus estudios sobre el origen de sus males, y que, producto de esto, sabe conmemorar aquella

fecha que simboliza el principio de su redención, pues sin existir este año, como en los primeros, aquellos motivos de sobresaltos y trastornos de la propaganda de conceptos utópicos, ha bastado sólo que la Agrupación publicase una hoja aconsejando a los obreros hiciesen fiesta el 1.º de mayo para que la fiesta resultase completa.

También ha contribuido a ella el Centro Obrero, cuya Junta Directiva dirigió a todos los individuos de las Sociedades que lo forman una circular en el mismo sentido.

Al meeting celebrado por la Agrupación, y al que se habían adherido casi todas las Sociedades obreras de Valencia, acudió una concurrencia mayor aún que en el año anterior, pues pasarían de 5.000 trabajadores los que llenaban el teatro Tivoli Valenciano. Todos los compañeros que dirigieron la palabra en el citado meeting vinieron a apoyar las reclamaciones obreras aprobadas en el Congreso de París, sobre todo la jornada legal de ocho horas, y a hacer la crítica del régimen burgués, anatematizando también a todos los partidos defensores de la propiedad individual.

Como hace más de un año que la Agrupación y Sociedades obreras de aquí presentaron al Municipio una exposición reclamando la jornada de ocho horas y salario mínimo de tres pesetas para los obreros del Ayuntamiento, y éste no la ha resuelto aún, se propuso en el meeting, ya que en tal día se hacía una petición análoga a los Poderes públicos, reclamar al Municipio la pronta resolución en un sentido u otro de la demanda que aquéllas tienen presentada. Veremos si le quitan ahora el polvo a la exposición.

Como telegrafé, el entusiasmo en el meeting fué grande, recibiendo el público con atronadores aplausos aquellas ideas que le impresionan más por estar identificadas con sus sentimientos. Por la tarde muchos trabajadores acudieron al paseo de la Alameda, no viéndose por allí más coche que el de alguna autoridad. Por la noche celebró una brillante y concurridísima velada el Centro Obrero, cuyo local estuvo engalanado durante todo el día e iluminado por la noche.

Los anarquistas, que veían acercarse el 1.º de mayo impasibles y sin realizar ningún trabajo, a falta de huelga general y otras zarandajas que perjudican a los obreros, pensaron a última hora que lo consecuente y lógico en su conducta era quitar importancia a los actos del Partido Socialista y de las Sociedades de resistencia, y al efecto convocaron a un meeting para el mismo día y a la misma hora que el nuestro.

Para mejor conseguir su objeto, pusieron a la puerta del local donde celebrábamos el meeting a un pequeño con un cartel a manera de estandarte, en que anunciaban el de ellos, y además entraban en nuestra reunión para incitar a la gente a que se marchase a la suya.

A pesar de todo esto, nuestro meeting estuvo mucho más concurrido, y el de ellos resultó un verdadero sainete. — *El corresponsal.*

ALMERIA

Por nuestro telegrama veréis que en ésta el 1.º de mayo los obreros cumplieron el acuerdo del Congreso de París.

Ahora paso a ocuparme de lo que en aquel día se realizó.

Reunidos los delegados de las Sociedades de Barrileros, Albañiles, Repartidores de pan, Canteros, Pintores, Panaderos, oficiales de Barberos, Centro Obrero y Agrupación Socialista, se acordó por éstos el programa siguiente:

Paro general, publicación de 3.000 manifiestos, manifestación pública y meeting.

Como comprenderéis, todo se llevó a efecto, menos la manifestación; pero nosotros, para dar cumplimiento a nuestro programa, nos citamos a las cuatro de la tarde en el paseo del Príncipe. Este a las cuatro y media estaba completamente lleno de obreros, que de un extremo a otro del paseo iban y venían; manifestación que alarmó a la burguesía.

En todo el día no se vió por las calles más que numerosos grupos de obreros, lo que daba a la población el aspecto de día de fiesta.

El Centro estuvo todo el día adornado con colgaduras, banderas y estandartes, en los que se leía «1.º de Mayo» «Jornada legal de ocho horas», y por la noche iluminado con gas.

El salón de sesiones estaba adornado con cuadros y colgaduras.

En la parte presidencial, totalmente cubierta con gasas, destacábase el retrato del maestro Marx y el bonito estandarte del Centro Obrero con la misma inscripción antes dicha, y un gran escudo mesa revuelta de herramientas pertenecientes a todos los oficios.

Las paredes laterales hallábanse igualmente adornadas con los letreros de las Secciones que forman este Centro.

A las ocho de la noche estaba totalmente ocupado el sitio destinado al público, sucediendo otro tanto con el de los socios.

Ocupada la presidencia por el compañero Andrés, expuso el objeto de la reunión y felicitó a todos por haber cooperado a llevar a feliz término el programa de los delegados.

Igualmente hicieron uso de la palabra, en nombre de sus respectivas Sociedades, los compañeros Pérez, Alvarez, Vizcaino, Serra, Cruz, González (Manuel), Escoc, Belmonte, Ruescas, Moreno, Ortuño, González (Juan), Esquinas y Godoy, exponiendo todos las malas condiciones en que hoy se trabaja y la justicia con que el obrero pide la jornada de ocho horas.

El compañero Andrés hizo el resumen y excitó a los

obreros no asociados a que ingresaran en las Sociedades, excitó a éstas a formar parte de la Unión General de Trabajadores, y después de rogar a todos que abandonen los partidos políticos burgueses, protestó del acuerdo del Gobierno prohibiendo la manifestación, y puso fin al acto gritando: ¡Viva el 1.º de mayo! ¡Viva el Partido Socialista internacional! ¡Viva la unión de los trabajadores! que fueron contestados y repetidos diferentes veces por los concurrentes. — *El corresponsal.*

JÁTIBA

Cada año que transcurre desde que el Congreso de París tomó el acuerdo de declarar fiesta internacional el 1.º de mayo, queda más arraigada esta grandiosa fecha en el corazón de los obreros. Buena prueba de ello es que en esta ciudad, sin grandes preparativos por circunstancias especiales, la inmensa mayoría de los trabajadores abandonó el trabajo, siendo muy reducido el número de los que acudieron a los talleres.

La Agrupación Socialista, en unión de las Sociedades de Tejedores, Constructores de calzado e Hiladores de cáñamo, organizó una velada en el Círculo Socialista. Los balcones estuvieron adornados con colgaduras rojas, ondeando en uno de ellos la bandera de la Agrupación.

A las nueve de la noche abrió la sesión el compañero Sanchis, explicando el objeto de la reunión y protestando al mismo tiempo del alarde de fuerzas que habían hecho las autoridades.

Concedida la palabra al compañero Isidro, manifestó que es un deber de todo obrero consciente agitar a los trabajadores para combatir a los Gobiernos despóticos y reclamarles parte de nuestros derechos; dijo que los planes de los burgueses se estrellarán ante la vasta organización obrera que hay en todas partes, y concluye aconsejando la unión inquebrantable del pueblo obrero para conseguir por de pronto las ocho horas de trabajo.

El compañero Martínez lee un buen escrito explicando la importancia de la fiesta del trabajo y enalteciendo a los socialistas que la propusieron en el Congreso de París.

El compañero Ferrer lee magistralmente una preciosa improvisación poética del compañero Isidro dedicada al 1.º de mayo.

Usó después de la palabra el compañero Bellver, quien en brillantes párrafos enalteció la jornada de 1.º de mayo. Entrando en otro orden de ideas, dice: «Hace mucho tiempo que buscaba la libertad, y no la he encontrado en ninguna parte; la buscaba en los libros sagrados, y veía a Dios por una parte grande, bueno, y por otra vengativo y sanguinario; la buscaba en la igualdad, y veía que donde hay explotados y explotadores no puede haber libertad; la buscaba en la fraternidad, y me encontraba con las puntas de las bayonetas; viene el Partido Socialista, y allí encuentro lo que yo deseaba: allí está la verdadera libertad, la verdadera igualdad y fraternidad; pero cuando ya tenía lo que tanto deseaba, tengo la desgracia de quedarme completamente ciego: no creáis que por esto me desanimo, no; hoy soy más socialista que nunca, y quiero contribuir con mi pequeño grano de arena a la redención de la Humanidad.» Concluye aconsejando a los trabajadores que se inscriban en el Partido Socialista, que es el único que ha de acabar con toda injusticia.

A continuación usa de la palabra el compañero Ferrer, de la Agrupación de Valencia, saludando a los concurrentes en nombre de los socialistas valencianos.

Dice que todo el que es explotado tiene obligación de pertenecer a las Sociedades de resistencia, porque solos —añade— no se puede conseguir nada, y unidos podemos dar batallas a la burguesía, y alcanzar, si no de grado, por fuerza, lo que en justicia pedimos. Reseña los beneficios que reportan las Sociedades, y la fuerza incontrastable que tienen éstas si están dentro de la Unión General; dedica frases de cariño a la mujer, manifestando que está explotada de dos maneras; primero por el trabajo, y después porque los burgueses pretenden comerciar con sus cuerpos; combate a los partidos políticos porque todos son contrarios a los trabajadores, y ocupándose de la fiesta del trabajo, dice que nuestras fiestas tienen más importancia porque son internacionales y están basadas en una sola aspiración, mientras que las de los burgueses son tan insignificantes que resultan ridículas; describe a grandes rasgos el programa de nuestro Partido, haciendo resaltar lo beneficioso que es alcanzar las ocho horas de trabajo y termina aconsejando a los trabajadores que se agrupen bajo la bandera Socialista.

Excuso decir que los oradores se vieron interrumpidos muchas veces en sus peroraciones por los aplausos.

Los intermedios fueron amenizados por una orquesta obrera compuesta de bandurrias y guitarras, que ejecutó escogidas piezas musicales.

Los salones del Círculo estuvieron completamente llenos, abundando mucho las mujeres.

La reunión terminó en medio del mayor orden a las doce de la noche. — *El corresponsal.*

LINARES

Contra el deseo de nuestros enemigos, no ha pasado aquí el 1.º de mayo desapercibido para nadie; por el contrario, la huella que ha dejado ha sido honda; tanto, que ningún año ha revestido nuestra fecha gloriosa tal importancia.

Han concurrido a la celebración de la fiesta proletaria la Agrupación Socialista, «El Freno», «La Solidaridad», «El Desarrollo» y Panaderos (en organización).

El 27 de abril se publicó un manifiesto, al que la autoridad local quiso poner algunas trabas para evitar su circulación, teniendo que acceder a ello ante las razones expuestas por el compañero que le presentó.

El domingo 30, por la noche, se celebró un *meeting* para indicar a los obreros la conducta que debían observar el 1.º de mayo, de cuyo *meeting* no damos reseña por no hacer ésta demasiado larga.

El día 1.º de mayo a las cuatro de la madrugada se izaron cuatro banderas en diferentes puntos de la ciudad, y los balcones de las casas donde habitan algunos correligionarios lucieron colgaduras rojas.

A las siete de la mañana, hora en que suenan los silbatos de las dos fábricas de hierro «San José» y «La Constancia», acudieron algunos obreros; pero a los cinco minutos quedaron los trabajos completamente paralizados. Lo mismo hicieron los operarios empleados por el Municipio en la reparación de empedrados y obras de albañilería.

A las nueve de la mañana ya había circulado por la población otro manifiesto dedicado a la fiesta, del cual se hizo una tirada numerosa. A esta misma hora, unos 30 compañeros de la Agrupación Socialista salieron a dar un paseo por la población para ver el aspecto que presentaba, y al llegar a la plaza del Ayuntamiento determinaron nombrar una Comisión (entonces había reunidos unos 70, todos con distintivos rojos en el pecho) para que pidiera al alcalde el cierre de las tabernas, a fin de evitar que se culpara a los obreros de provocar conflictos excitados por la bebida, pues sabíamos que a las seis de la tarde verificaría su entrada en la población una Hermandad católica, cuyos romeros, animados por el alcohol, están siempre dispuestos a cuestionar y armar pendencias.

Teniendo en cuenta la irritación que se notaba en los obreros por prohibírles manifestarse al aire libre, mientras en el mismo día se concedía ese derecho a otros, pidió la Comisión al alcalde que prohibiera, por lo menos, la entrada de las banderas desplegadas a la susodicha Hermandad para evitar disgustos, y aunque las autoridades civil y militar no se mostraron dispuestas a hacer tal cosa y si manifestaron las excesivas medidas que habían tomado, no creían muy desatinada la petición cuando a poco funcionó el telégrafo y las citadas banderas entraron en Linares arrolladas.

A las cuatro de la tarde se celebró un *meeting* en el Salón Mamé, que estuvo literalmente lleno, viéndose fuera una concurrencia que no bajaría de 2.000 personas.

El salón estaba revestido de rojo con cuatro hermosas banderas, así como la Mesa presidencial y la tribuna: en el centro destacábase el retrato de Carlos Marx. Presidió el compañero Sarmiento y actuó de secretario Felipe Moreno.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Portal, albañil; Jiménez, minero; Pedro García, zapatero, y reunió los discursos el compañero Castor, exponiendo los progresos que el Socialismo revolucionario ha realizado fuera y dentro de la localidad desde el año anterior. Después de protestar enérgicamente contra la conducta reaccionaria del Gobierno, terminó el acto en medio del mayor entusiasmo y con el más perfecto orden, invitándose a la concurrencia para que asistiera a la conducción del cadáver de la hija de un compañero.

Excusamos decir que se celebró una manifestación imponente desde el local de Mamé hasta la calle Argüelles, llevando las cuatro banderas a la cabeza, escoltadas por 16 compañeros.

Desde la casa mortuoria, y atravesando toda la población hasta despedir el cadáver, se verificó otra manifestación, cuyo concurso sumaría más de 2.000 obreros. En este acto lucieron distintivos rojos el féretro, la banda de música y un crecido número de correligionarios.

Contraste singular: cuando la Hermandad subía por la calle del Pontón, los manifestantes, con el cadáver, desembocaron en ella por la de Ventanas, dividiéndose la Hermandad en dos partes y teniendo que presenciar nuestro desfile. Es decir, que el 1.º de mayo el Socialismo se ha impuesto en dos ocasiones a la Iglesia y a sus defensores.

Después asistimos a otro entierro en diferente sitio de la población, más céntrico é importante, pasando el acompañamiento de 3.000 manifestantes que desfilaron por delante de las autoridades civil y militar de este pueblo.

Por tanto, hemos celebrado el 1.º de mayo tres manifestaciones de suma importancia.

Por la noche verificamos una brillante velada, a la que asistió gran número de compañeros.

Se leyeron poesías, se pronunciaron discursos y se recomendó no echar en olvido el gran acto verificado durante el día.

Esto ha ocurrido precisamente cuando la burguesía nos ha robado un gran número de adeptos, de una parte con la espantosa crisis que atravesamos, y de otra con la emigración a la América del Sur.—*El corresponsal.*

SAN SEBASTIÁN

La jornada de 1.º de mayo la hemos celebrado aquí con un modesto banquete, al que asistieron la Sociedad Tipográfica y bastantes obreros socialistas.

Se pronunciaron discursos y reinó la más cordial fraternidad.—*El corresponsal.*

FRANCIA

A un millón asciende el número de obreros que se han manifestado el 1.º de mayo en este país.

BÉLGICA

En este país el paro ha sido general. Después del esfuerzo realizado por nuestros compañeros para alcanzar el sufragio universal, todo hacía prever que la manifestación tendría gran importancia, y nuestros compañeros han demostrado que no era infundada aquella esperanza.

En Bruselas era tal el número de manifestantes, que hubo necesidad de levantar seis tribunas.

En Charleroi pasaba de 30.000 el número de manifestantes.

La fiesta se ha celebrado, entre otros puntos, en el Borinage, Centro y Gante.

SUIZA

Se han celebrado reuniones en Ginebra, Berna, Zurich, Chaux de Fonds, Bâle, Lucerna, Lausana y otros puntos. En Ginebra, como ya saben nuestros lectores, tomó parte en la manifestación nuestro amigo Guesde.

ALEMANIA

Se calculan en más de 1.000 el número de reuniones celebradas el día 1.º de mayo.

AUSTRIA

Entre las ciudades donde se ha celebrado la manifestación de 1.º de mayo se cuentan Cracovia, Graz, Praga, Salzburgo, Trieste, Capo d'Istria, Lemberg, Linz y Steyer. En Viena y Graz no se publicó ningún periódico en ese día.

Pasaba de 100.000 el número de obreros que pasaron el día 1.º por el paseo de Viena el Prater.

SUECIA

En todas las poblaciones de alguna importancia los trabajadores han festejado el 1.º de mayo con reuniones al aire libre.

En Stockolmo el número de los manifestantes pasó de 8.000; en Malmoc llegaban a 4.000; en Cristiania a 3.000, y en Gottenburgo a 2.000.

ESTADOS UNIDOS

La demostración de 1.º de mayo ha tenido excepcional importancia en este país.

Las principales ciudades de la Unión han celebrado dignamente la fiesta del trabajo.

En Nueva York se celebró un *meeting* monstruo, en el cual usaron de la palabra los compañeros Sanial, Caham, Balk, Wilson, Bennett y el refugiado ruso Jablinsky. En todos los discursos la nota dominante fué el determinar claramente el carácter internacional de la reclamación.

En medio de formidables hurras fué aprobada una moción declarando haber visto con agrado la conducta de los obreros belgas en la pasada lucha por el sufragio universal.

Los manifestantes llevaban banderas, en las que se leía: «¡Abajo el tratado con el tirano de Rusia!»

En St. Louis, Brooklyn, Baltimore, Chicago, Filadelfia, Cleveland, Elisabeth, Toledo, New-Haven, Mérida, Newark y Buffalo, las manifestaciones han sido verdaderamente notables por el número de asistentes.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Un corresponsal de *Le Temps* en Berlín ha escrito a este periódico interesantes correspondencias acerca de la vida del pueblo en Alemania. El corresponsal mira con cierta simpatía las ideas socialistas y ha pasado algún tiempo entre nuestros correligionarios de Alemania, teniendo autoridad, por tanto, para relatar el modo de ser de nuestro Partido y de sus miembros.

«Los socialistas alemanes—dice—constituyen una fuerza negativa para el Imperio. En Alemania se es partidario del emperador ó democrata-socialista, como en otros países es uno partidario de la República ó de la reacción. La Democracia Socialista constituye una fuerza tan considerable, que es una verdadera locura disputarle el terreno electoral. Enfrente del escándalo de los fusiles Løve—el Panamá del otro lado del Rin—, el Socialismo, que es el que se aprovecha de estos escándalos, aparece más fuerte por su disciplina y por su pureza. «Hay algo podrido en el Imperio», se dice, y esto es tan verdad en Alemania como en Francia, y en uno y otro país el Socialismo adquiere ante estas podredumbres una gran altura moral.

«Los socialistas alemanes deben su enorme fuerza a una disciplina y a una centralización que no me cansaré de encomiar. Han sabido por su admirable obediencia a los acuerdos de los Congresos y a las órdenes de sus Comités directivos constituir un Estado en esta sociedad que se disgrega. No es para ellos una palabra vacía de sentido la palabra disciplina. Si cada grupo socialista, si cada individuo se hubiera conducido a su antojo, sin línea de conducta determinada, sin unidad de plan y de táctica, no registraría el Partido Obrero alemán tan brillantes victorias. Imaginémosnos a cada uno de los veinte cuerpos de ejército de Francia moviéndose sin unidad, sin cohesión y obedeciendo sólo el capricho de su general respectivo; figurémosnos que los cabos de un regimiento hicieran maniobrar en el campo de batalla a sus cuatro hombres sin preocuparse de los demás... y bonito resultado se obtendría. Pues bien; los socialistas alemanes han sabido evitar esto, y, comprendiendo lo contraproducente de este procedimiento, han sacrificado en aras del bien general su libertad personal de moverse sin plan común; libertad que no es, después de todo, más que una caprichosa anarquía. En Francia se da a menudo el espectáculo de un grupo socialista que se sustrae a la acción común y declara que quiere ser autónomo, sin lazo alguno que le ligue a otros grupos y sin subordinar su conducta a los acuerdos de nadie. Con la mejor intención, ésta es la peor de las tácticas. Con ella se pondrá en muchas ocasiones en grave riesgo la victoria y siempre se retardará el triunfo. Los grupos aislados tienen una importancia muy mediana. Reunidos

en una acción común y pronto tomarán grande importancia y los adversarios los temerán.

«Los obreros alemanes han llevado hasta a sus distracciones y sus fiestas un estrecho espíritu de solidaridad. De todo esto resulta una cordialidad, un gozo verdaderamente infantil que no son de desdenar. Por otra parte, el desarrollo de estas fiestas es un excelente medio de acción del Socialismo. Por medio de ellas se hace ver que el Partido Socialista no está compuesto de feroces revolucionarios que no sueñan más que con sangre, sino de pacíficos padres de familia que gustan de distraerse sana y moralmente con sus mujeres y sus hijos. Los enemigos sistemáticos de los socialistas nos los representan ordinariamente de un modo detestable. No conocen la vida y costumbres del obrero, y nos le describen impresionados por el famoso pasaje de *Germinal*, en que la turba de mineros corre durante la noche por entre las bocas de los pozos, alumbrados por una antorcha que proyecta en el cielo una línea sangrienta y las mujeres son furias vengadoras que, con los niños en brazos y los pechos al aire, pasean por entre cadáveres despanzurados de burgueses. Importa mucho que no se propague esta leyenda. Es necesario demostrar que las convicciones socialistas no son incompatibles con la alegría, y desde este punto de vista, todo lo que se haga para fundar fiestas populares será poco. Los alemanes han multiplicado sus aniversarios, que son una excelente ocasión para reunirse, pasar un día agradable, hacer un proselitismo fácil y allegar recursos al Partido.

«Hace poco, los socialistas del tercer distrito de Berlín festejaban el aniversario de Lassalle. Todos los camaradas, llevando insignias rojas en el ojal de la cazadora y provistos de sus correspondientes meriendas, se reunían en una villa a poca distancia de Berlín, en Friedrichshagen. Los jóvenes de uno y otro sexo se juntaban para coretear y cantar, y los viejos para hablar de política y jugar a las cartas.

«Al acercarse la noche todos se pusieron en marcha. A la cabeza iban los jóvenes que forman parte de Sociedades corales dando de vez en cuando la señal para entonar himnos revolucionarios, y así entraron en Berlín cantando la *Marsellesa de los trabajadores*, sin que hubiera durante la jornada ningún desorden, sino la más fraternal alegría.

«Se comprende perfectamente que un partido que hasta en sus fiestas demuestra su disciplina sea, un partido llamado a realizar grandes cosas en lo porvenir.

«Cada grupo socialista tiene una frase que le sirve de consigna, y como los alemanes, por ser una nación protestante, son grandes lectores de la *Biblia*, sus consignas están escritas en el estilo conciso y pintoresco de este libro. Además, para ellos el Socialismo no es sólo una verdad científica, sino una verdadera religión. La consigna de los socialistas del tercer distrito de Berlín es: «Los trabajadores son la roca sobre la cual se elevará la Iglesia del porvenir.»

«Viendo la organización de los socialistas del otro lado del Rin, los pocos burgueses que reflexionan han escrito: «Las reformas materiales, realizadas como una limosna; las reformas legislativas que los burgueses se resisten a conceder y que los socialistas aceptan como una mínima parte de lo que se les debe, sin que se aplaque su desconfianza, todo esto no es más que el preludio de la Revolución social.» Y la verdad es que estos burgueses inteligentes tienen razón.»

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Coruña, 16 de mayo de 1893.

De un triste acontecimiento causado por la ambición capitalista tengo que daros cuenta.

En la semana última y en la imprenta del periódico *El Telegrama*, propiedad de D. Vicente Abad, un niño que no cuenta 13 años tuvo la desgracia de que la máquina le cogiera, destrozándole completamente una pierna, siendo necesario amputársela.

Aunque hechos como éste ocurren con frecuencia en esta bárbara sociedad, juzgo conveniente darle a conocer por tratarse de un establecimiento propiedad de un furibundo republicano.

Véase cómo cumplirán éstos las leyes cuando sean poder, ya que tanto alardean de puritanismo.

Si el Sr. Abad se acordara de que existe una ley, dictada por sus correligionarios, por la que se prohíbe la entrada en las fábricas y talleres a los niños menores de 14 años, y tratara de cumplirla, de seguro no hubiera ocurrido la desgracia de que me ocupo, a la par que hubiera demostrado que siente de veras lo que escribe en su periódico.

Pero todo aquello que sea beneficioso para la clase obrera no se cumplirá nunca mientras los obreros no tengan fuerza para hacerlo cumplir.

Por eso conviene que los trabajadores se fijen, y cuando les digan que sólo los republicanos harán cumplir las leyes, contesten citando estos ejemplos y otros por el estilo.

Escritas las anteriores líneas llega a mis manos *El Telegrama* correspondiente al día de hoy, y en él veo que al ocuparse de lo ocurrido en el Congreso con motivo del aplazamiento de las elecciones, censura que el Gobierno prohiba a los republicanos celebrar manifestaciones al aire libre.

Y para que los lectores de *EL SOCIALISTA* vean adónde llega el cinismo de estos que se dicen defensores del obrero y de los derechos individuales, copiaré a continuación los párrafos más salientes del escrito en cuestión.

Dice así:

Cortamos de un periódico que se titula liberal:

«El señor ministro de la Gobernación ha dado órdenes á los gobernadores para que repriman con energía las manifestaciones que se celebren con motivo de la aprobación del proyecto de aplazamiento de las elecciones municipales.»

Así es la Humanidad.

¡Y se llaman ciudadanos!!!

—Metrala á nuestros hermanos

y... ¡viva la libertad!

Y por si esto no es bastante, allá va este otro trozo:

Dígalo si no el azote de que han sido objeto nuestros correligionarios en las calles de Madrid cuando ejercitaban un perfectísimo derecho, siendo disueltos por la lluvia de sablazos de los agentes del orden.

Ante tal borrasca, no nos extraña que prosperen las manifestaciones.

Calomarde y González Brabo se achican á nuestros ojos.

Copiaré también las siguientes líneas que el mismo periódico escribió con motivo del 1.º de mayo, y de las cuales ya se ocupó EL SOCIALISTA:

3.º Hacer una manifestación pública, si el Gobierno las autoriza (que no las autorizará, y hará bien).

Y ahora comparen los trabajadores. Lo que el 1.º de mayo era justo, es censurable hoy, por la sencilla razón de que entonces se trataba de trabajadores y hoy se trata de burgueses.—El correspondiente.

ECOS DE LAS MINAS

Arnabal, 14 de mayo de 1893.

Varias veces os he denunciado los atropellos é infamias de que son víctimas los trabajadores que prestan servicios en dos presidios ó minas de que es jefe el célebre Fermín Asla, el Cafre, y la verdad es que merecen también salir á la vergüenza sus auxiliares.

Todos ellos son orgullosos como si fueran empujados por rotos personajes, distinguiéndose por lo infatuados y tiranos el encargado Sotero y el listero Cándido.

Este último extrema tanto el interés por la hacienda del amo, que días atrás, habiendo mandado el encargado á un pinche á la botica por una medicina para un obrero, al dar aquél el número al listero dijo éste que el que le había mandado le pagara el jornal. ¡Sotero, muy por los suelos anda la autoridad de usted!

Mas si Sotero no vuelve por su autoridad en estos casos, en cambio cuando se trata de despedir obreros por los más fútiles pretextos no vacila ni un momento. El 9 del corriente se marchó un vagón, y por ese suceso, que nada tiene de particular, fueron despedidos cinco obreros. Sin duda hubiera sido mejor que el vagón hubiese inutilizado á alguno, como tantas veces ha ocurrido, que no que se gaste el explotador de las minas unas cuantas pesetas que cuesta arreglar el vagón.

Uno de los obreros hizo constar que se les despedía porque no se había inutilizado ninguno, y el Cafre dijo que él no tenía la culpa de que ocurrieran desgracias; pero al hombre se le olvidó que no hace mucho fué arrollado un obrero por funcionar los vagones en la hora de descanso. Todo por estrujar más á los infelices trabajadores y llenar antes esos vagones, que cada trozo de mineral que llevan en sus entrañas representa el sudor y la sangre de una porción de desgraciados. Recuerde el Cafre que á no ser por su avaricia no hubiera ocurrido la desgracia á que me refiero, y recuerde también que hizo trasladar al herido á una casa que no era la suya.

El listero de que hablo más arriba rifa relojes—medio de rebañar los escasos céntimos que le quedan al trabajador—, sin que las autoridades, que tanto lujo de precauciones adoptan en fechas como el 1.º de mayo, se metan con él para nada; y eso que, si no estoy mal enterado, están prohibidas las rifas.

En resumen: que si malo es el Cafre, malos son también los mastines que le ayudan por todos los medios imaginables á estrujar á los trabajadores.—Un obrero.

DESPOTISMO PATRONAL

El día 4 de mayo se pusieron de acuerdo los ayudantes, peones de mano y peones sueltos de las obras del Seminario, de que es contratista el concejal D. Mariano Núñez Samper, para reclamar á éste el aumento de un real en sus jornales; petición tanto más justa, cuanto que se limitaba á exigir el salario corriente en las demás obras.

La respuesta de dicho señor fué negativa, añadiendo que le sobraria gente que aceptara sus condiciones. Sin embargo, dijo también que tal asunto incumbía al maestro, y esto no es exacto, puesto que dicho individuo cobra un salario como los demás obreros. Enterado el maestro de lo afirmado por el contratista, delante de los operarios lo desmintió terminantemente, asegurando que el Sr. Núñez es el que señala los jornales y el que podía elevarlos á su voluntad.

Los salarios eran: ayudantes, 11 reales; peones de mano, 8; peones sueltos, 7.

Ante la negativa del contratista, los obreros reclamantes decidieron no seguir trabajando; pero el Sr. Núñez, en vez de ceder ante tan digna actitud, acudió á la autoridad civil de la provincia en demanda de auxilio; la cual autoridad, complaciente como siempre con los vampiros del trabajador, se apresuró á enviar á la ebra algunas parejas de Guardia civil y de Orden público, que si cumplieran con la misión que se dice les está confiada, de proteger á los hombres honrados, se habrían puesto de parte de los obreros y enfrente del contratista.

Este reclutó algunos operarios, entre los cuales hubo uno que, al ver la fuerza armada y al enterarse de lo que había ocurrido, exclamó indignado: «Nosotros no debemos traicionar á nuestros compañeros; hagamos su causa, que es la nuestra, y que ese explotador sin entrañas se vea obligado á aumentarles el real que le han exigido.» Desgraciadamente, él sólo obró como hablaba; los demás, faltos de conciencia, se pusieron á trabajar.

Pero es el caso que los oficiales estaban disgustados con los nuevos peones, pues como no tienen más que 8 reales de jornal, en realidad no saben su obligación. Dichos oficiales alentaban á sus antiguos compañeros para que persistieran en su reclamación; pero enterado de esto el Sr. Núñez Samper, buscó pretexto para despedirlos á todos. Tan injustificado fué dicho pretexto, que el encargado de la obra, por no ser cómplice en tamaña injusticia, corrió voluntariamente la misma suerte de los despedidos.

Como remate de tanta arbitrariedad, el compañero que nos comunica los anteriores datos agrega el de que el lenguaje empleado por el Sr. Núñez con los obreros es de lo más grosero y soez, no siendo imposible que tarde ó temprano encuentre un duro correctivo.

Para terminar, debemos hacer constar que el arquitecto de las obras del Seminario lo es el famoso marqués de Cubas, que, ocupado en proteger á los pobres á la usanza de D. Juan de Robres, maldito si se cuida de que en obras bajo su dirección se atropella á los obreros de la manera más escandalosa.

Conviene recordar que el Sr. Núñez Samper es uno de los concejales del Municipio de Madrid que están procesados, y que en todas las obras que dirige el marqués de Cubas los salarios son muy bajos.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

Madrid.—Los individuos que se queden parados ó tengan algún asunto con el Comité de la Agrupación Socialista, se dirigirán á la calle de Jardines, 20, 2.º, de 8 á 10 de la noche.

FRANCIA

Nuestros correligionarios alemanes residentes en París han publicado el siguiente manifiesto:

«Á LOS OBREROS ALEMANES DE PARÍS

«Ciudadanos:

«Alemania está en vísperas de graves acontecimientos. «La disolución del Reichstag acaba de ser pronunciada. «Los hombres del Poder han tenido la osadía de desafiar al pueblo.

«Bien: el pueblo alemán acepta el desafío. «Se levantará para combatir el militarismo, resto de una época bárbara y última ancla salvadora para la reacción.

«Nosotros queremos mantener la paz universal, sola garantía del progreso y de la civilización, y llegar por todos los medios á un régimen de fraternidad universal.

«Demostremos que, á pesar de todo, en estos graves momentos sabemos vencer cuantos obstáculos se opongan al triunfo de las ideas socialistas.

«Ciudadanos:

«En Alemania no hay nada más que un partido, el Partido Socialista, que quiera suprimir el militarismo y librar al pueblo de toda opresión política y social.

«Los socialistas son los únicos que pueden derrotar al despotismo pruso-alemán, quebrantando así los fundamentos del sistema capitalista.

«¡Prestemos nuestro concurso! ¡Aportemos nuestro óbolo para la lucha electoral, suministrando cartuchos á nuestros amigos que pelean contra la tiranía!

«¡Abajo el militarismo y la tiranía! «¡Viva la República social!—El Club de los socialistas alemanes.»

—Convocado por la Agrupación Socialista de Narbona, se habrá celebrado los días 21 y 22 del corriente un Congreso regional de las organizaciones socialistas y obreras que estén de acuerdo con el programa del Partido Obrero francés, para fundar la Federación meridional, con las mismas ó parecidas bases que las Federaciones del Norte, del Este y del Centro, que ya funcionan y que están dando excelentes resultados para la causa de la organización y de la propaganda socialista.

El Congreso terminará con una gran reunión pública, con la asistencia de Guesde y los diputados socialistas Lafargue, Ferroul, Millerand, Jaurés y Jourde.

—El Grupo de estudiantes socialistas de París convoca á un Congreso á los estudiantes socialistas de Francia, para tratar, entre otros asuntos, los siguientes:

Admisión de la mujer en todas las Facultades. Federación de los estudiantes socialistas de Francia. Adhesión de la Federación á la Secretaría Nacional del Trabajo.

Adhesión de la Federación á los Congresos internacionales. Estudio de las proposiciones que deben presentarse al Congreso internacional de Zurich y al de estudiantes de Ginebra.

Además de los estudiantes socialistas de Francia, podrán tomar parte en las tareas del Congreso los delegados de los grupos de estudiantes socialistas revolucionarios internacionales. El Congreso tendrá lugar en París, la primera quincena de junio próximo. La correspondencia para el Grupo debe dirigirse al secretario, rue Daubenton, 9, París.

—Se han organizado en grupo los estudiantes socialistas de Burdeos.

Entre otras cosas, se proponen dar conferencias semanales privadas y mensualmente públicas, estudiar los problemas sociales y propagar el Socialismo entre los estudiantes.

—La Cámara de Diputados ha concedido autorización para procesar á nuestro correligionario Baudin.

ALEMANIA

Es vivísima la agitación producida por nuestros compañeros con motivo de las próximas elecciones.

En Berlín esperan que triunfe la candidatura en todos los distritos.

SUIZA

En el cantón de Zurich, en las elecciones verificadas para consejeros del mismo han triunfado 104 liberales, 98 demócratas y 11 socialistas. En el anterior Consejo los socialistas no tenían más que 6 representantes.

En el cantón de Vále han triunfado 3 socialistas.

Estas elecciones han proporcionado á nuestros correligionarios suizos una importante victoria. Entre otros que han salido elegidos y cuyos nombres no recordamos en este momento, figuran los compañeros Greenlich, de la Secretaría del Trabajo; Roberto Seidel, redactor del periódico socialista *La Voix Ouvriere*.

MOVIMIENTO ECONÓMICO

ESPAÑA

Madrid.—La Sociedad «La Ebanistería Madrileña» ha trasladado su domicilio á la calle de los Tres Peces, 25, principal.

Málaga.—El Sr. Larios ha accedido á la reclamación de rebaja en la jornada que habían formulado los operarios de «La Industria Malagueña».

Almería.—Se están organizando en Sociedad de resistencia los carpinteros, constructores de carros y talabarteros.

—Por haber celebrado la fiesta del trabajo, un burgués ha despedido á algunos oficiales albañiles, y miserable dueño de barbería ha habido que al pagar el mes á sus dependientes les ha descontado 57 céntimos, correspondientes al día 1.º de mayo.

Mataró.—En breve se constituirán los obreros panaderos en Sociedad de resistencia.

—Ha terminado la huelga de los cerrajeros mecánicos.

Reus.—Están en huelga los obreros toneleros. Dada su organización y el temple de dichos compañeros, esperamos que alcanzarán una completa victoria.

Manresa.—Se gan declarado en huelga los obreros fundidores de casa Bertrán. El origen de ella es porque á consecuencia de haber abandonado el trabajo el 1.º de mayo los obreros de aquel taller, al presentarse de nuevo el día 2, el burgués, real ó supuesto, pues, según se afirma, el verdadero conde es el sin par explotador Gallifa, les dijo que podían hacer fiesta dos días más por gusto suyo.

—La huelga de los compañeros albañiles puede darse por terminada, pues en todas las obras se cumple la demanda hecha por los huelguistas. Sólo quedan cinco ó seis compañeros por colocar, que se espera lo serán en breve.

Villar.—La organización de los trabajadores de las tres Clases de Vapor va haciéndose más fuerte cada día. A esto es debido el hecho de que habiendo presentado una petición los obreros de los telares anchos de la fábrica Murtra, haya sido aceptada por el burgués. Esta demanda aumenta en 2 y 3 reales el precio de las piezas de 60 metros.

Tortosa.—Los trabajadores de la fábrica de aserrar maderas presentaron el día 2 del corriente una petición al burgués reclamando la jornada de diez horas. Por toda contestación este explotador rompió el documento que le había sido entregado, y ordenó al maquinista que se marchara, como así le hicieron, no sólo él, sino todos los demás trabajadores del establecimiento.

Es de esperar que estos compañeros, ante la insolencia del burgués, y como primera medida, se organizarán fuertemente en Sociedad de resistencia para en lo sucesivo poder contestar como se merecen las infamias de este explotador, quien, por lo visto, debe considerarse como simples esclavos á los obreros empleados en su establecimiento.

FRANCIA

Del 27 al 30 de abril último ha tenido lugar en la Bolsa del Trabajo de París un Congreso nacional de obreros franceses empleados en los ferrocarriles.

De las 101 Secciones definitivamente constituidas que componen la Federación y de las 45 hoy en organización, 74 han enviado delegados que representan 45.000 individuos.

Entre las comunicaciones de que se ha dado lectura en el Congreso figura una de la Sociedad de Obreros de Ferrocarriles de Málaga, que dice así:

«Estimados compañeros:

«En nombre de la Sociedad de Obreros de Ferrocarriles de esta ciudad, la Junta Directiva os manda un fraternal abrazo, ofreciéndos al propio tiempo su incondicional apoyo para todo aquello que tienda á evitar la explotación del hombre por el hombre.

«Aceptad, pues, el estímulo que os envían vuestros hermanos: nosotros no reconocemos fronteras; la misma sangre circula por vuestras venas que por las nuestras; quizás no esté lejano el día en que unidos rompamos las cadenas que nos tienen oprimidos y establezcamos sobre bases sólidas la obra de la emancipación de la clase obrera.

«Tened la bondad de ser intérpretes de nuestros sentimientos y recibid los cordiales saludos que á todos dirigimos.

«Málaga, 24 de abril de 1893.—Por la Junta Directiva: José Cortés, presidente.—Francisco Zafra, secretario.»

El Congreso remitió en el acto á los compañeros de Málaga el siguiente telegrama:

«Las fronteras desaparecen ante los esfuerzos de los trabajadores unidos fraternalmente. Para nosotros ya no hay Pirineos.»

ESTADOS UNIDOS

En Brooklyn han obtenido los pintores la jornada de ocho horas.

Los carpinteros de Rockville han logrado reducir la suya á nueve horas.

—En Columbus se ha celebrado un Congreso de mineros, al que han asistido 175 delegados. Según la Memoria presentada por el tesorero, tenían en Caja 10.468 dólares.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Badajoz.—C. O.—Recibidas 1,50 pesetas de paquetes. Se hace el traslado.

Játiba.—A. M.—Se hace lo que indica.

Jerez.—D. L.—Se hará lo que pide. Con el número pasado se remitieron 6 «Controversias», 1 «Estudio», 1 ejemplar de la «Miseria» y 6 «Organizaciones».

San Sebastian.—M. A.—Recibidas 5 pesetas: 1 de su suscripción hasta fin julio, 2 de la de B. hasta fin junio, 1 de J. C. hasta fin agosto y 1 de un paquete del número 373.

Bilbao.—E. P.—Recibidas 116,75 pesetas: 111,75 de paquetes hasta el número 375, 1 de la suscripción de L. O., 1 de la de F. A., 1 de la de H. R. hasta fin junio, y 2 de la de F. B. hasta fin mayo. Se sirve la nueva suscripción.

Zaragoza.—M. P.—Recibidas 13 pesetas: 2 de la suscripción de C. P. hasta fin agosto, 2 de S. A. P. hasta fin junio, 1 de A. T. hasta fin junio, 2,40 de 12 «Controversias» y 0,90 de 3 «Explotadores». Del resto se mandará resguardo.

Linares.—L. T.—Se mandan 70 ejemplares más.